

# GESICHTER DER HÖHLENFORSCHUNG

## - Ein Foto-Kunst-Projekt -

Höhlenforschung in Deutschland –

- Welche Persönlichkeiten stehen dahinter?
- Welche Gesichter prägen die Höhlenszene?

Unsere Idee ist es, eine Portraitserie der Höhlenforscher Deutschlands zu erstellen. Dabei möchten wir künstlerisch vorgehen. Wir werden keine spontanen Schnappschüsse, sondern eine gezielte Fotoserie aus Portraits von möglichst vielen Personen erstellen. Dabei fotografieren wir die „Gesichter der Höhlenforschung“ vor neutralen Hintergrund und bei konstanten Lichtverhältnissen, sodass sich die Bilder nur durch Eure, markant - bekannten Gesichter unterscheiden.

Das Projekt wurde gestartet auf der Jahrestagung des VdHK im Mai 2025.

Was machen wir daraus...?

- Kunst heißt Überraschung & Spontanität. Vielleicht eine Portrait-Serie, eine Ausstellung, eine Speleo-Dokumentation oder etwas ganz was anderes. Auf jeden Fall entsteht ein persönliches Foto für Euch zur privaten Verwendung.

Wo & Wie...?

- Wer von Euch Lust hat, sich an unserem Projekt zu beteiligen, ist herzlich eingeladen sich von uns fotografieren zu lassen. Natürlich wäre es toll, möglichst viele von Euch fotografieren zu dürfen.
- Gelegenheit wird es hoffentlich geben: Mindestens auf der Verbandstagung 2026 und 2027, hoffentlich aber auch auf anderen Höfo-Tagungen. Ladet uns doch einfach ein zu Eurem Event!
- Wir werden unser Fotostudio in einer geeigneten Ecke aufbauen und zu verschiedenen Zeiten öffnen, der Zeitbedarf pro Foto wird zwischen 5 und 10 Minuten liegen.
- Alle Interessenten werden gebeten, im Schlaz und mit Helm zu kommen.

Wie immer bei künstlerischen Aktionen ist der Erfolg völlig ungewiss – Wir garantieren für nichts ...

Aber das macht es ja spannend - Und das sind wir ja gewohnt, oder...?

Dann bis bald einmal!

**:: KUNST IST ÜBERALL ::**

## **Peter R. Hofmann,**

geb. 1959, Dipl.-Kaufmann ist seit 2000 zuhause in Brannenburg im Inntal.

Er ist langjähriges Mitglied des Vereins für Höhlenkunde in München e.V. und seit 2017 Redakteur des SCHLAZ, Zeitschrift des Vereines für Höhlenkunde in München e.V.

Im BOD-Verlag veröffentlichte er mehrere Gebietsführer (Inntal, Malta, Istrien, Slowenien, Bayern).



Vielen Höhlenforschern ist er durch seine HDR-Panorama-Fotos bekannt, die schon mehrmals auch bei den Verbands-Jahrestagungen zu sehen waren.

Nach einer mit Diplom abgeschlossenen Ausbildung an der Prager Fotoschule für angewandte und künstlerische Fotografie in Linz (A) arbeitet er seit 2023 als freier Fotograf sowie Referent und Kursleiter zu höhlenkundlichen und fotografischen Themen an mehreren Volkshochschulen. Er ist Mitglied der Neuen Künstlerkolonie Brannenburg.

Infos und Referenzen:

- [peterhofmann@t-online.de](mailto:peterhofmann@t-online.de)
- [www.karstkunst.de](http://www.karstkunst.de)

## **Rainer Straub,**

geb. 1967, Dipl.-Ing. lebt mit seiner Frau Conny zusammen in Lenningen-Gutenberg inmitten der Schwäbischen Alb.

Er ist Höhlenforscher seit 1985 und Mitglied der Höhlenforschungsgruppe Ostalb-Kirchheim e.V. (HFGOK).

Rainer ist an vielen deutschen Forschungsprojekten aktiv beteiligt. Daneben nimmt er an internationalen Höhlenexpeditionen rund um den Globus teil.



Er fotografiert seit mehr als 35 Jahren und seine Fotoausrüstung begleitet ihn fast immer. Rainer ist Autor und Co-Autor vieler speläologischen Publikationen. Seine Höhlenfotos finden sich in Höhlenbüchern, Kalendern und Wettbewerben.

Infos & Referenzen:

- [rainer.straub@gmx.de](mailto:rainer.straub@gmx.de)
- [www.rainerstraub.de](http://www.rainerstraub.de)